



Benjamin Franklin et Auray *élémentaire - collège - lycée*

En 1776, Benjamin Franklin est de passage à Auray. Que vient faire en France cet illustre personnage ? Qu'a-t-il fait à Auray ? Pourquoi et depuis quand un quai porte son nom à Saint-Goustan ? Des questions que résoudront les élèves en étudiant des lettres écrites par Benjamin Franklin et des registres de délibérations du Conseil municipal datant de 1926.

Objectifs de l'atelier :

- Faire connaître l'homme et le lien unissant la France aux futurs États-Unis au XVIII^e siècle
- Exploiter diverses sources d'information historique (lettres, gravures, registres...)
- Comprendre qu'un fait historique peut être ravivé et entretenu dans la mémoire collective

Organisation :

Durée : 2 h

Lieu de rendez-vous : ancienne prison, 8 rue du Jeu de paume

Déroulement :

- La 1^{re} partie de l'atelier est consacrée à la venue de Benjamin Franklin à Auray : l'étude d'une gravure permet d'imaginer l'aspect du port d'Auray en 1776, la lecture des lettres de Benjamin Franklin expédiées d'Auray nous informe sur ses missions. Étude du portrait de Benjamin Franklin par Théveny (tableau du XVIII^e siècle).
- Dans un second temps, les élèves découvrent l'organisation des cérémonies de 1926 à travers des photos et le compte-rendu d'une séance du conseil municipal (exposition du registre de délibérations). Ils découvrent l'origine de la plaque commémorant le passage de Benjamin Franklin, fixée sur une maison à Saint-Goustan.

Encadrement nécessaire : 1 adulte pour 10 élèves

Matériel nécessaire : Fourni par la Ville